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一般質問発言通告事項一覧表

２月２８日（木） 平成３１年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 小堤 修

議 員

スマートウェルネス

について

１ スマートウェルネスとは

２ 第六次総合計画に掲げた健康・生きがいづ

くりの成果

３ 情報誌「スマイルウェルネス」

４ 自治体間の連携

５ 今後の事業展開

６ 取手市のＰＲと「健幸」

市 長

会計年度任用職員制

度について

１ 一般職非常勤職員から会計年度任用職員へ

名称が変更となる経緯

２ 改正へ向けての今後のスケジュール

３ 会計年度任用職員とは

４ 労働環境の変化

５ 特別職非常勤職員、一般職非常勤職員及び

臨時的任用職員の処遇改善

市 長

２ 落合信太郎

議 員

増える高齢者のひと

り暮らしや高齢者の

みの世帯に向けたサ

ービスについて

１ 高齢者タクシー助成事業の導入について市

の方針は

２ はり・きゅう・マッサージ費助成事業の復

活

３ 高齢者対象商品券導入

４ 戸別訪問による買い物支援と高齢者見守り

協定

５ コミュニティバスの見直し

市 長

食品ロスの取り組み

について

１ 進捗状況

２ 今後の取り組みや課題

市 長

児童虐待について １ 現状

２ 児相と学校、教育委員会等、関係機関との

連携対応

３ 児童虐待防止条例化について市の方針は

市 長

教 育 長



２

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 染谷和博

議 員

パートナーシップ制

度の導入について

１ ＬＧＢＴに限定しない制度の導入

２ 多様な性に関する職員ハンドブック作成

３ 期日前投票の宣誓書、印鑑登録申請書、職

員採用試験等の性別欄の削除

市 長

選管委員長

中学校の部活につい

て

１ 朝練、休日の状況

２ ゆる部活

教 育 長

自治体と企業で若者

の奨学金返済支援に

ついて

１ 若者の地方移住や学生の定住につなげる奨

学金の返済支援制度

市 長

自転車を活用したま

ちづくりについて

１ 自転車活用推進法における地方公共団体の

実情に応じた政策の実状況

２ いばらきサイクルツーリズム構想

３ 自転車を活用したまちづくり条例

４ タンデム自転車の活用

市 長



３

３月１日（金）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 池田 慈

議 員

子育て応援！取手市

を目指して

１ 子育て応援全施策の一覧 市 長

投票環境向上につい

て

１ 投票時間の見直し

２ 期日前投票

３ 選挙当日の投票立会人

市 長

選管委員長

小さな起業支援につ

いて

１ Ｍａｔｃｈ－ｈａｋｏとりでを利用した小

さな起業の支援内容

（１）起業支援の実績

（２）起業した業種

（３）起業した方の継続状況

２ 小さな起業でサポートしてもらいたいこと

（１）事務所

（２）マッチマーケット

（３）登記

（４）相談

（５）補助金などの申請方法・報告書の作成

３ 小さな起業支援の今後の展望

（１）今後のＭａｔｃｈ－ｈａｋｏとりでの運

営

（２）ニーズとニーズのマッチング

（３）生涯現役ネットワークとの連携

市 長

５ 石井めぐみ

議 員

小学校英語教育につ

いて

１ 新学習指導要領

２ 先行実施から見える現場の課題は

３ 今後の取手市の英語教育の目指すところは

４ 教員のスキル・研修

５ 英語教育のボランティアの活用

教 育 長

学校の大規模改修に

ついて

１ 宮和田小学校校舎・体育館大規模改修

２ 藤代南中校舎・体育館大規模改造

教 育 長

排水対策整備につい

て

１ 藤代小林住宅の状況

２ 藤代小林住宅の今後の計画

市 長

生涯学習推進につい

て

１ 市民大学講座の開催

２ 新しい生涯学習の取り組み

教 育 長

グレーチングの改修

について

１ 藤代双葉地区の久賀小通りのグレーチング

の状況

２ 今後の改修の計画

市 長



４

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

６ 吉田 宏

議 員

放課後子どもクラブ

の運営について

１ 学習アドバイザーの各小学校の配置

２ 放課後子どもクラブ支援員の賃金

教 育 長

児童虐待について １ 児童虐待に関する各学校への指導

２ 児童虐待に関する今後の対応

教 育 長

７ 岩澤 信

議 員

取手市スポーツ施設

の利用について

１ 利用及び未利用率の状況

２ 市内における優先予約

３ 屋外施設の天候によるキャンセル時の対応

４ キャンセル待ち利用率の向上

教 育 長

市の魅力発信ツール

のひとつに市制 50

周年記念ご当地ナン

バープレートの導入

について

１ 各自治体の導入状況

２ 制作時の概算

３ 期待される効果

市 長

８ 飯島悠介

議 員

シティプロモーショ

ン施策

１ 今までの取り組みの振り返り

（１）ＰＤＣＡサイクルをどう回すのか

２ 行政マーケティングの導入

（１）市民アンケートを実施し、人口動態を意

識した手立てを

市 長



５

３月４日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

９ 齋藤久代

議 員

陣痛タクシー（マタ

ニティータクシー）

事業について

１ 取り組み 市 長

介護車への配慮につ

いて

１ 介護車の駐車・駐車場 市 長

部活（中学校）の外

部コーチ導入につい

て

１ 取り組み開始

２ 要綱

教 育 長

選挙投票率アップの

取り組みについて

１ 高校生を投票立会人に 市 長

選管委員長

１０ 阿部洋子

議 員

市道認定について １ 双葉団地内では自治会と担当課で私道の移

管作業に努力されている。今後の見通しにつ

いて伺う

市 長

緊急通報システムに

ついて

１ 高齢化が進む中で、固定電話を所有しない

世帯が増えている。携帯電話型の緊急通報シ

ステムの導入を望む声に対する考えを伺う

市 長

動物施策について １ 取手市内におけるドッグラン設置の考えは 市 長

職員研修のあり方に

ついて

１ 地域再生へのリーダー研修に、鹿児島県鹿

屋市柳谷（やねだん）で行われている、故郷

創世塾への参加は大いに人財育成に繋がって

いくと考えるが

市 長

マイナンバーカード

を活用した地域活性

化策について

１ マイナンバーカードを活用し、2017年９月

よりスタートした「マイキープラットフォー

ム構想」を活用した自治体ポイント事業は

2020年度には消費活性化策として実施される

予定であるが、この施策に対する準備状況を

伺う

２ マイキープラットフォーム等を活用すれ

ば、図書館等の公共施設カードのワンカード

化や、健康ポイント事業が実施できたり、ク

レジットカードや航空マイレージのポイント

を市の自治体ポイントに変換し、市が決めた

お店等で使うことが現時点で可能となってい

る。自治体の工夫次第でいろいろな使い方が

可能となる。今後の政策展開にあたり活用す

べきと考えるが

市 長

教 育 長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１１ 小池悦子

議 員

誰もが安心して暮ら

せるまちづくりにつ

いて

１ 地域包括ケアシステムの現状と課題

（１）必要な医療、介護、生活支援・住まいの

援助

（２）行政・事業所・市民など一体的な取り組

みと連携への自治体の役割と責任

２ 大牟田市の取り組みに学ぶ

（１）居住支援協議会

市 長

いのちと健康を守る

国民健康保険制度に

ついて

１．自治体は国保都道府県化にどう対応するべ

きか

（１）国・県の財政支援拡充を求める

（２）基金を市民に還元

（３）市独自の減免制度拡大

（４）滞納者の実態把握

（５）細やかな相談業務体制

市 長

１２ 加増充子

議 員

藤井市長１２年の市

政を質す

１ 福祉・子育て、暮らし最優先の市政への転

換を

（１）保育所の統廃合・民営化は、公的保育の

役割低下。舟山・吉田保育所の統合はやめ、

吉田地域に保育所を存続し、保育士の増員

で待機児童解消など地域の保育要望に応え

るべき

（２）公共施設等の使用料値上げは市民活動の

後退。使用料の無料化・引き下げで地域文

化の振興を

（３）リーマンショックによる平成21年２月策

定緊急対応指針での福祉予算削減を戻し、

子育て世代、高齢者の暮らし応援に切り替

えるべき

２ 西口開発と取手の街づくり

（１）事業費が膨らみ続ける土地区画整理事業

（駅前広場含む）の早期収束で事業費縮減

を

（２）全国各地で破綻、権利者も取手市も新た

なリスクを伴う再開発事業は白紙撤回を

（３）西口開発が進められてきた下で、中心市

街地の商店は、閉店・衰退が続く。商店街

の再生へ今後の街づくりを問う

市 長

教 育 長



７

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 細谷典男

議 員

京都祇園における市

長接待疑惑について

１ 12月14日全協での副市長発言に関して

２ 第４回定例会で一般質問、委員会質疑等で

の部長答弁に関して

３ 全般的な市民からの疑問に関して

市 長

ＡＬＴ英語指導助手

の財政措置について

１ 国の支援制度 市 長

教 育 長

桑原開発について １ 取り組みの現状

（１）地権者・事業者の意向

２ 当面の課題

３ 将来の課題

市 長



８

３月５日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１４ 関戸 勇

議 員

減災まちづくりにつ

いて

１ 茨城県南部地域が直下型地震の震源域と想

定されるため取手市地域防災計画の改定が必

要ではないか

２ 木造住宅耐震化の進捗率は

３ 自主防災会の抱える課題にどのように応え

てきたか

４ 避難所運営マニュアルは自主防災会にどの

ように周知され活用されているか

５ 学校体育館を避難所として使うために必要

な設備や防災資材の備蓄を

市 長

教 育 長

中小企業・小規模企

業振興策について

１ 小規模企業・商店の果たして来た役割と現

状をどのように捉えているか

２ 住宅リフォーム条例制定の考えはないか

３ 中小企業・小規模企業振興条例制定の考え

はないか

市 長

１５ 佐藤 清

議 員

いじめ問題防止対策

について

１ 自死事案（第三者委員会）の経緯

（１）取手市の並行調査（検証）

２ 取手市みんなでいじめをなくすための条例

制定後、相談業務の現状と対応

市 長

教 育 長

まちづくりについて １ 藝大との連携

（１）（仮）山・川プロジェクト

市 長

ＪＲ取手駅西口開発

について

１ Ａ街区（共同化）の検討状況

（１）公共公益施設の配置

２ 交通広場の進捗状況

３ 今後の進め方

市 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１６ 遠山智恵子

議 員

子どもをまん中（中

央）にした教育・子

育て支援の環境づく

りについて

１ 放課後対策

（１）子どもクラブが大規模化した今、本来の

厚労省管轄の「児童クラブ」と、文科省管

轄の「子ども教室」に分けて、各事業目的・

要件・内容に沿って行うべき

（２）子ども子育て支援に関するアンケート

（３）補助金の内訳と設定はどのようにしてい

るか

（４）クラブ室の改善は

（５）支援員のあり方と処遇改善を

２ 藤代幼稚園

（１）３年保育の実施を

（２）藤代小の校庭に園舎建設を

３ 特別支援教育

（１）施設整備の状況

（２）スクールソーシャルワーカーの増員を

４ いじめ自死問題

５ 教職員の働き方改善

６ 学校統廃合問題

（１）これまでの総括を

市 長

教 育 長

地域包括支援センタ

ーについて

１ 藤代地域の福祉拠点として、藤代庁舎内に

設置（移設）を求める

市 長

１７ 赤羽直一

議 員

藤代駅北口周辺の整

備について

１ 市道5379号線（北口―蔵前交差点）の整備

２ 藤代停車場線及び駅前広場の整備

市 長

消防行政について １ 消防団員の入団促進 市 長

投票率の向上につい

て

１ 高校生への啓発 選管委員長


